

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.291

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5,50)
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50)
(Por trimestre... 7)

SÁBADO 24 DE MAYO DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

Cortes.

SENADO.

Abrese la sesion del 21 á las dos y media.

Leida y aprobada el acta de la anterior, dáse cuenta del despacho de oficio, entre el del fallecimiento del senador señor Gasset y Artime, cuya noticia holgara el Senado haberla sabido con sentimiento, acordándose el nombramiento de una comision que acompañe el duelo, en representacion de la Cámara.

Se procede á la votacion de secretarios uno por uno, segun prescriba el reglamento, resultando electos el señor conde de la Romera por 153 votos; el señor de Rubianes por 150; el señor conde de Montaroco por 165, y el señor Espinosa por 94.

Proclamados los nuevos secretarios, ocupan asiento en la mesa, y se acuerda un voto de gracias para los anteriores.

Seguidamente se procede al nombramiento de la comision permanente de actas, resultando proclamados los señores Lasala, Concha Castañeda, Bravo (don Emilio), conde de Torreanaz, conde de Bernar y Magaz y Jimenez Cano. Se procede asimismo al nombramiento de los individuos que han de componer la comision auxiliar de actas, resultan electos los señores marqués de San Carlos, Gutiérrez, conde de Pallares, Ortega y Gomez, conde de Peña Ramiro, conde de Velle y marqués de Torneros.

Se suspende la sesion.

Reanudada poco despues, dáse cuenta de los dictámenes referentes á las actas de los señores que componen las comisiones permanente y auxiliar.

Orden del dia para el viernes:

Dictámenes de la comision de actas. Se levanta la sesion. Eran las siete y media.

CONGRESO.

Se abre la sesion del 21 á la una y media.

El señor presidente anuncia que se va á proceder al nombramiento de la mesa interina.

Empieza la votacion siendo elegido presidente el señor conde de Toreno por 149 votos.

Verificada seguidamente la votacion para vicepresidentes, resultó que habian ganado parte 238 diputados, y obtenido los señores Reina, 238; Dominguez (don Lorenzo), 179; conde de Villanueva de Perales, 140; marqués de Casano, 104.

Durante esta eleccion los fusionistas, que habian estado reunidos en el salon de presupuestos, entran en el de sesiones y se disponen á ocupar la extrema izquierda del hemicycleo; pero tienen que desistir de su propósito al ver que los izquierdistas habian ocupado ya, y se sitúan en los bancos que ocupó la minoria republicana y la izquierda en las anteriores Cortes.

En la eleccion de secretarios toman parte 249 diputados y obtienen votos los señores conde de Sallent, 224; Camps (don Alberto), 149; marqués de Goicorrotea, 83, y Quiroga Ballesteros, 52.

En el acto toma posesion la Mesa interina y el presidente, señor conde de Toreno, pronuncia un discurso dando las gracias por su eleccion.

A propuesta del mismo señor presidente se acuerda un voto de gracias á la Mesa de edad.

Prévia la lectura de los artículos del reglamento sobre la eleccion de la comision de actas, se procede á ella, obteniendo votos los señores: Dominguez, 121; Rodriguez Rey, 121; Camacho, 115; Abril, 113; Fernandez Henestrosa, 113; Infantes, 113; Morenas de Tejada, 110; Miguel y Gomez, 110; Gonzalez Carballada, 110; Martin Luna, 108; Aguilera, 47; Montilla, 45; Celleruelo, 45; Maura, 44; Sanchez Arjona, 44; Martinez Wago, 4; Allende Salazar, 3.

Han sido proclamados para componer la comision de actas los quince primeros.

Inmediatamente se ha suspendido la sesion para que se reuna dicha comision y pueda poner al despacho algunas actas.

Reanudada la sesion á las seis, se ha dado lectura á 14 dictámenes de actas, cuya discusion ha quedado á la orden del dia para la sesion del viernes.

El Congreso ha acordado que las sesiones empiecen á la una y duren seis horas hasta que quede constituida la Cámara.

La sesion se levantó á las seis y media.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE CORDOBA.

D. Pedro Cristino Menacho, Juez municipal suplente é interino de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad, para conocer de estos autos.

Hago saber: que en dicho Juzgado y Escribanía del actuario se siguen los autos de quiebra de don Trifon Maria Azpitarte, en los cuales he mandado sacar á pública subasta la finca siguiente: Un corralon en el Egido de Nuestra Señora de la Salud, denominado Vista Alegre.

Alegre. Está situado en el camino de la ronda entre la puerta de Almodóvar y la de Sevilla de esta ciudad: su fachada mira al Sur, y linda por Levante, Norte y Poniente con el Egido. El deslindado corralon está formado sobre un solar de seis mil seiscientos noventa y tres metros y cinco decímetros cuadrados, de los cuales seiscientos noventa y tres metros y treinta y cinco decímetros cuadrados corresponden á la parte cubierta, que contiene varias oficinas; apreciado en la cantidad de trece mil doscientas noventa y siete pesetas y setenta y siete céntimos.

Para cuyo remate he señalado el dia trece de Junio próximo, á las doce de su mañana, en la audiencia de este Juzgado, sita calle Ambrosio de Morales número cuatro, con las condiciones siguientes:

Como quiera que la presente es segunda subasta, se admiten posturas que cubran las dos terceras partes de su tasacion, con rebaja del veinte y cinco por ciento de aquella, por lo cual se subasta por el setenta y cinco por ciento de su aprecio, y por este tipo se admiten las posturas que cubran las dos terceras partes.

La descripcion de esta finca y cuantos datos deseen adquirir los licitadores, se encuentran de manifiesto en la Escribanía del actuario, así como los títulos de propiedad de la misma, para que puedan ser examinados, sin que los licitadores tengan derecho á exigir otros; y se advierte que sobre la misma pesan varios gravámenes que resultan del certificado expedido por este Registro de la propiedad, sin que los licitadores tengan derecho á reclamacion alguna por razon de dichos gravámenes.

Para tomar parte en la subasta es necesario consignar previamente en la mesa un depósito de fianza por el valor de su aprecio.

Dado en Córdoba á catorce de Mayo de mil ochocientos ochenta y cuatro.— Pedro Cristino Menacho.— El actuario, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dice *El Liberal*:

«A las tres de la tarde, y cuando ya iba pasada la eleccion de presidente y vicepresidente del Congreso, se reunieron los diputados fusionistas, y acordaron:

Votar para la comision de actas la siguiente candidatura de conciliacion: señores Maura, Sanchez Arjona, Celleruelo, Aguilera y Montilla. Los dos primeros son fusionistas, posibilitista el tercero y los dos últimos izquierdistas.

ros son fusionistas, posibilitista el tercero y los dos últimos izquierdistas.

Nombrar para la contra-comision de actas á los señores Gamazo, Ferratges, Martinez (don Candido), Becerra Armesto, Rodriguez Yagüe, Lacadena y Azcofraga.

Los señores Moret y Becerra se pusieron de acuerdo con el señor marqués de la Vega de Armijo para que fusionistas é izquierdistas votaran la candidatura indicada para la Comision de actas.

Ese ha sido el primer acta de inteligencia entre fusionistas é izquierdistas. En el Senado lucharon á brazo partido para hacer triunfar sus candidaturas á la cuarta secretaría.

Unos y otros trabajaron á la mayoría para recabar de ella votos, pero los conservadores más dóciles á la voz de la disciplina, echaron el peso de sus papeletas en favor del señor España, que venció por 26 votos de mayoría al presidente señor Abascal.

—Desde Setiembre se convertirá el colegio de Carrion de los Condes en universidad católica, dirigida por los padres jesuitas.

—Telegrafian de la Habana á *Las Novedades* de Nueva York, el 7 de este mes, que la Guardia civil dispersó, en jurisdiccion de Cienfuegos, una pequeña partida de bandoleros, apoderándose de considerable cantidad de botin y de varios documentos dirigidos á Agüero.

Estos estaban dados por el presidente y secretario del llamado Comité revolucionario.

Segun otro despacho, se ha declarado ilegal el embargo y venta del bergantin americano *Nettie*.

—Han salido para Ciudad Real 250 individuos de tropa del regimiento de Garelano destinados á la estacion de la langosta.

—Dijese ayer que se habia recibido un telegrama de Viena anunciando la muerte del príncipe Leopoldo, duque de Sajonia.

—*La Opinion*, de Tarragona, habla de varias prisiones que por orden gubernativa se hicieron el lunes en aquella ciudad, con motivo de cierta irregularidad cometida en una letra ó pagaré.

—La apertura oficial de la Exposicion de Bellas Artes se ha fijado para el sábado á las diez de la mañana. Asistirá la familia real.

—Ayer fueron ejecutados los reos del asesinato del Salar.

—La infanta Paz se encontraba anoche bastante aliviada del recargo que sintió por la tarde.

—Dice un periódico que por el último correo de la isla de Cuba han ido las órdenes de cesantia de todos los empleados de la Aduana de la Habana.

—Anteanoche se verificó en los salo-

nes de la presidencia del Consejo la reunion de la mayoría de la alta Cámara, á la que concurrieron 123 senadores.

Ocupada la presidencia por el conde de Puñonrostro y actuando como secretarios los de edad del Senado, se concedió la palabra al señor presidente del Consejo de ministros quien pronunció un discurso idéntico en la forma al que habia dirigido á los diputados de la mayoría.

El señor conde de Puñonrostro: Señores: despues de lo que acabais de oír de los labios del señor presidente del Consejo, seria ocioso y hasta ridículo usar de la palabra, y si no hay entre los señores senadores quien tenga que decir algunas, podemos designar una comision nominadora que proponga la candidatura para los secretarios del Senado y para las comisiones permanente y auxiliar de actas del mismo.

Hecho el nombramiento de la comision nominadora, y despues de haber deliberado cortos momentos, propuso, y la reunion acordó dar los sufragios para primer secretario, al señor conde de la Romera; al señor de Rubianes, para la segunda, y para la tercera, al señor conde de Montaroco, como teniamos anunciado á nuestros lectores.

Para la comision permanente de actas, se acordó la siguiente candidatura:

Señores don Fermin Lasala, don Antonio Mens Zorrilla, don Juan de la Concha Castañeda, don Emilio Bravo, conde de Torreanaz, don Luis Jimenez Cano y conde de Estéban.

La de la auxiliar es como sigue:

Señores Marqués de San Carlos, conde de Pallares, don Benito Gutierrez, don José Gomez Ortega, conde de Peña Ramiro, marqués de Torneros y conde de Velle.

—Dijese ayer que se habia recibido un telegrama de Viena anunciando la muerte del príncipe Leopoldo, duque de Sajonia.

Se dió cuenta de varias adhesiones, y entre ellas de la de los señores marqués de Monaldy y don Felipe Viñas. El total de estas ascendió á 28.

Entre senadores presentes y representados se contaron, pues, hasta 151.

El señor Cánovas obsequió á los individuos de la alta Cámara con helados, pastas y cigarras.

La reunion terminó á las once y media.

—El parte facultativo de la salud de la infanta doña Paz correspondiente al miércoles dice así.

«S. A. la infanta doña Paz tuvo ayer tarde á las dos un ligero recargo que remitió á las pocas horas, pasando la noche muy tranquila y durmiendo bastantes ratos. En la visita de la mañana la fiebre es poco intensa.

S. A. el príncipe don Fernando, su angusto, hijo, sigue perfectamente.»

— 784 —
Seguir un hombre de treinta años, en esa jaula, Humberto, ¡yo te lo mando!

Y maese Eudes, apoderándose de la varilla de acero que tenia en la mano en su hijo, golpeó con su estremidad la barra del cerrojo que cerraba la enrejada puerta.

Humberto, titubeando, retrocedió un momento.

—¿No me has oido?— exclamó colérico el mago.— ¡Te he mandado que saques esa jaula!

Humberto, dominado por el imperioso acento con que habia sido pronunciada esta orden, se acercó á la jaula en donde aún rugia el terrible animal, y descorrió los dos cerrojos que cerraban la puerta.

Maese Eudes la abrió y se presentó en su dintel.

A presencia de aquella inesperada vision de su domicilio, el tigre cesó de dar saltos y se detuvo de pronto. Asombrado sin duda por la audacia del anciano, fijó en él sus dilatadas pupilas y rugió sordamente.

— 785 —
Sin detenerse ante aquellos amenazadores indicios, maese Eudes atrajo hacia sí la enrejada puerta y se adelantó lentamente con una mano extendida hacia adelante y la mirada fija en la de la fiera.

A cada paso que daba el anciano, el tigre se arrastraba hacia atrás, hasta que por fin se quedó arrinconado en el ángulo izquierdo de la jaula.

Replegado sobre sí mismo, parecia pronto á lanzarse sobre su atrevido visitador.

Humberto, con la mirada fija, estaba como enclavado en el suelo, y parecia fascinado por el terrible espectáculo que tenia ante su vista.

Maese Eudes continuó avanzando hasta que sus pies tropezaron con las patas delanteras del animal.

Entonces, aumentando más, por así decirlo, la potencia dominadora de la mirada que clavaba en los ojos del animal, se bajó lentamente, cogió al tigre por la piel del cuello, y con una fuerza muscular que no parecian

— 786 —
á tu lado en completa libertad. Varios á tu taller, voy á examinar tu trabajo.

Y maese Eudes, seguido de Humberto, se dirigió á la puerta que se hallaba en el fondo de la pieza en que estaban, y la abrió.

El taller de Humberto era un vasto paralelogramo, maravillosamente dispuesto para dedicarse en él á todos los trabajos de las artes mecánicas, que en la época de nuestra historia estaban muy poco desarrolladas.

En el centro habia una mesa monumental, que servia de escritorio y de banco de trabajo.

Aquel taller estaba tan atestado de herramientas como el laboratorio de instrumentos de química, y atestiguaba la misma febril actividad que el aposento en que Mercurio se dedicaba á sus misteriosos trabajos.

Varias máquinas, recientemente terminadas las unas y en construccion las otras, se hallaban por todo el ámbito del aposento.

— 787 —
muy lejos y aterroriza á todo el barrio.

—¡Silencio, El Kebir! ¡Silencio! Shabbah!— dijo una voz ruda y torzente.

Y el hombre que habia entrado en el aposento precediendo al leon y á la pantera, se lanzó entre estos y la jaula en donde estaba el tigre, y levantando una verga de acero flexible que llevaba en la mano, amenazó con ella á las dos fieras.

Estas retrocedieron, sin dejar de rugir.

—¡Adentro!— gritóles su amo con imperioso acento.

El leon y la pantera parecieron titubear un momento; pero á una nueva amenaza de castigo, se alejaron con pausado andar y entraron en la pieza del fondo, cuya puerta habia quedado entreabierta.

El hombre de antifaz negro se dirigió á dicha puerta, la cerró y volvió al lado del anciano sabio, que no se habia separado de la jaula del tigre.

Con posterioridad al parte facultativo de la mañana, que precede, y por las noticias que recibimos á las tres, podemos añadir que en las primeras horas de la tarde no se ha iniciado aún el recargo febril.

Nos felicitamos sinceramente de la mejoría de S. A.

En la reunión últimamente celebrada por los senadores izquierdistas, el señor Posada Herrera, á imitación de lo que hizo en la de diputados el señor Martos, se excusó de formar parte del Comité directivo parlamentario.

La amenaza de excusarse también los demás exministros, hizo que el señor Posada Herrera se conformara á que figurase su nombre entre los demás señores designados para formar el comité; pero aquella aceptación fué puramente circunstancial y será muy transitoria, pues no está conforme con el acuerdo tomado en la reunión general de diputados y senadores izquierdistas.

Anteayer se reunieron los senadores y diputados del partido liberal dinástico de la alta Cámara.

El señor Sagasta espuso el objeto de la reunión, y rogó á los presentes que manifestasen su opinión respecto á la conducta parlamentaria que debía seguir el partido en la actual legislatura.

El señor Alonso Martínez manifestó la adhesión del señor Martínez Campos, y espuso en nombre del ilustre general que esta había aceptado el cargo de comandante en jefe del cuerpo de ejército del Norte, en cumplimiento de un deber á que venía obligado como militar.

Acordóse nombrar dos comisiones ejecutivas ó directivas, una de la minoría del Congreso y otra del Senado, por las respectivas minorías, en las reuniones parciales que verificarán mañana.

Designó para la contra comisión de actas del Senado á los señores La Hoz, Montejo, Saavedra Valgoma, Maluquer, Alan, Fuente Alcázar y Colmeiro.

La del Congreso se designará mañana.

El señor Sagasta dirige de nuevo la voz á la reunión y trata la cuestión de línea de conducta que debe seguirse en el Parlamento.

Hé aquí la consulta: ¿Hemos de entrar de lleno en las discusiones parlamentarias ó probar las arbitrariedades que han desprestigiado á estas Cortes y desautorizado al gobierno? y esto puede demostrarse del gobierno. Una vez demostrado el desprestigio en que vienen estas Cortes, lo demás es de poca importancia. La campaña de esta legislatura será solo discusión de actas y de mensaje.

Y yo decía, que si demostramos los atropellos del gobierno, habremos demostrado la ilegitimidad de estas Cortes. Si llegamos á demostrar esto, ¿para qué hemos de dar á estas Cortes un prestigio, una legitimidad moral que les falta? Después dejáremos pasar los presupuestos y los proyectos del gobierno.

El señor Colmeiro espuso algunas dudas respecto á los inconvenientes de tachar de ilegales las Cortes, pues tendrían que considerarse ilegales los presupuestos y todo lo que de ellas se deduce.

El señor Sagasta: Yo reconozco la legalidad; pero creo que les falta legitimidad, por lo menos moral.

Así como nosotros estamos decididos á volvernos á ser poder á que no se haga

en las elecciones lo que ahora ha sucedido, no queremos sancionar lo hecho.

El señor Alonso Martínez: Creo que el señor Colmeiro no ha interpretado bien lo dicho por el señor Sagasta. Estas Cortes son legítimas y legítimos todos los actos que de ellas se derivan: así lo entiende el señor Sagasta y así lo entendemos todos. Lo que el señor Sagasta hace es llamar la atención sobre los vicios graves de que adolecen estas elecciones, sobre su falta de autoridad moral.

Respecto á la línea de conducta, el señor Alonso Martínez observa que todo plan fijado de antemano es malo: lo mejor es obrar según las circunstancias y según aconsejen los comités directivos.

Terminó la reunión diciendo el señor Sagasta.

Nada de contemplaciones: trataremos al gobierno como nos ha tratado á nosotros: los ministros nos niegan condiciones de partido, pues demostraremos que no las tienen ellos de gobierno.

A la reunión asistieron entre presentes y adheridos 83 diputados y senadores.

Aun cuando nada haya decidido de una manera definitiva, se dice que la asamblea general que ha de celebrar la izquierda, conforme á lo que se acordó en la última reunión, asistirán, además de los ex-diputados y ex-senadores, todo los que hayan ejercido cargos populares.

Por más que otra cosa se asegure, los recelos que existen entre los diversos elementos que forman la izquierda continúan cada día mas vivos, pues ni los amigos del general Serrano, ni los del Sr. Martos, ceden en las pretensiones que abrigan de dominarse los unos á los otros, ni se descubre el medio de que esa lucha pueda terminar.

Dice *El Eco Nacional*: «Un periódico republicano, la *Discusión*, termina su editorial con estas palabras:

«El triunfo de la izquierda con sus principios resolvería por sí sola y sin necesidad de violencias la cuestión de más importancia, la de cerrar para siempre la era de los pronunciamientos.»

Correspondencia provincial

Madrid 22 de Mayo de 1884.
Sr. Director de *El DIABLO DE CORDOBA*:

MI querido amigo.

Con la apertura del parlamento, los círculos políticos han recobrado grande animación, comentándose en ellos con diverso criterio los discursos pronunciados por el señor Cánovas en las reuniones de la mayoría, y el del señor Sagasta á los senadores y diputados de la fusión.

También se habla del mensaje, documento siempre que entraña importancia, sobresaliendo en él una declaración de que las oposiciones han tomado acta, y es referente á que no se modificarán en sentido restrictivo algunas leyes formadas poco há por hombres de ideas distintas de las que hoy imperan; pero extrañan esto mucho, después de lo dicho por el jefe del gabinete, que lo califican como una exposición de la política de resistencia que piensa seguir.

Respecto á la izquierda, se cree por muchos que las disensiones entre los amigos del duque de la Torre y don Cristino no están apagadas, sino solo cubiertas por algunas cenizas, temiéndose se reproduzcan con cualquier pretexto. Una cosa empero puede hacerles hoy estrechar sus filas, y es la actitud de los fusionistas rechazando toda clase de inteligencias con ellos, y ahora muy esperados por el apoyo que han recibido de los ministeriales en la votación de la cuarta secretaría del Senado, en la que triunfó el izquierdo señor España contra el íntimo de don Práxedes, señor Abascal.

Esto hace decir á algunos es imposible la reconciliación entre los dos partidos, y esto no obstante se les ve conferenciando con gran familiaridad á los señores Martos y Sagasta, llamando la atención los animados coloquios que sostienen.

La comisión de actas del Congreso trabaja con empeño al objeto de que este se constituya cuanto antes, pero no podrá ser esto hasta el 5 ó el 6 del mes próximo. Los fusionistas se preparan á reñir grandes batallas en la discusión de las de algunos distritos, indicándose dispuestos á entrar en lid á sus principales oradores.

Hoy no se ha celebrado en palacio el acostumbrado consejo, pero lo habrá en el día de mañana, y en él es probable quede terminada la anunciada combinación de gobiernos de provincia.

El fallecimiento del propietario del *Imparcial* señor Gasset y Artima ha sido generalmente sentido por cuantos tuvieron ocasión de apreciar su laboriosidad é inteligencia.

Avisan de algunas provincias cambios bruscos de temperatura, lluvias, y temores de que se produzcan algunas inundaciones.—*El Corresponsal*.

Gacetillas.

—**Exámenes.**—Mañana á las doce empezarán en el salón alto de las Escuelas Pías los de los niños que los tienen solicitados para tomar parte en el certamen abierto por la Ilustrada Sociedad Económica de amigos del País de esta capital.

—**Oposiciones.**—En la capilla de San Juan de los Rios, que el Sr. Obispo continuará hoy los ejercicios para la provisión de la Canongía Lectoral de la misma, defendiendo el señor Licenciado don José Henares y Rabada la proposición siguiente, tomada del libro de Jeremías, capítulo XVIII: *Dominus Deus protegit populum Israel ceterosque populos legem suam adimplentes; non obsequentes vero plebit omni malorum genere.* La impugnarán los señores doctores don Blas Sanz y Caballero y don Manuel Rodríguez y Garcia.

—**El vigía.**—Para feria obtuvo ensanche, y alineación el real.—Me parece bueno todo—lo que es regularidad.

—**Gran Teatro.**—El miércoles dió principio á sus tareas la Compañía de ópera italiana que ocupa el hermoso coliseo de la calle de la Alegría, con la obra de Meyerbeer *Los Hugonotes*, siendo bien recibidos cuantos en ella tomaron parte por la escogida concurrencia que asistió al espectáculo; y anteaño

che se puso la conocida ópera *Los Puritanos*, alcanzando muchos aplausos los artistas que la interpretaron.

—**Recaudación.**—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital los días 21 y 22 del corriente.—Central 168 pesetas 19 céntimos.—Puente 683 71.—Pretorio 2336 87.—San Sebastian 571 20.—Victoria 265 56.—Matadero 1165 01.—De las 5190 pesetas 54 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2454 41.—A la provincia y Municipio 2455 51.—Adicionadas 280 62.

—**Circo.**—En el del Gran Capitán hará mañana su debut la Compañía turca, compuesta de Beduinos de la tribu de War. La justa fama y celebridad de que viene precedida esta gran compañía, por sus arriesgados y notables ejercicios extraordinariamente aplaudidos en las principales capitales de España y del extranjero, hará que se vea muy favorecido el estenso y cómodo circo durante la permanencia en esta capital de expresada compañía.

—**Ilustres viajeros.**—Anteayer pasaron por esta capital, con dirección á Madrid, los serenísimos señores Duques de Montpensier, que fueron saludados en la estación de los ferrocarriles, entre otras personas, por el excelentísimo señor Obispo de esta Diócesis, y la excelentísima señora Marquesa de la Corte.

—**Junta Directiva.**—La de la Sociedad constructora de la nueva tienda en el real de la feria la componen los dignos señores siguientes: *Presidente honorario*, don Julio Vidal. *Idem efectivo*, don Diego Bastida.—*Tesorero* don Juan Doña.—*Vocales*: don Rafael Bujalance, don Carlos Matilla y don José Bastida.—*Secretarios*: don Eduardo Romero y don Rafael Baquera.

—**Multas.**—Se ha impuesto por la Alcaldía una de diez pesetas á cada uno de cuatro dueños de establecimientos, por habérselos ocupado hace algunos días varias medidas del sistema antiguo, y que hacían uso de ellas en los mismos.

—**Desgracia.**—Anteayer, entre once y doce de la mañana, pasaba un muchacho de unos once años de edad por las inmediaciones de la capilla de los Mártires, en la Ribera, y el aire le llevó el sombrero al río. El muchacho llegó hasta la orilla, y al inclinarse para recogerlo, cayó al agua y desapareció al momento. Un hombre, que se apercibió de la ocurrencia, desafiando el peligro, y sin despojarse de ropa alguna, se arrojó al Guadalquivir, logrando sacarlo del agua cuando faltaba poco para que hubiera perecido. Inmediatamente se le prestaron algunos auxilios, y fué llevado á la casa de socorro, y después á la suya, por un municipal.

—**Complacidos.**—Se nos pide volvamos á hacer presente la necesidad de ordenar el paso de carruajes en una sola dirección por algunas calles céntricas y estrechas, especialmente en los días del mercado de la Salud, para evitar atropellos.

—**Defunción.**—Con honda pena hemos sabido el fallecimiento de nuestro antiguo é ilustrado amigo señor don Francisco Javier Valdelomar y Pineda, Baron viudo de Fuente de Quinto, ocurrido ayer por la mañana en esta capital. Distinguido jurista, orador elocuente, poeta laureado y periodista desde los primeros años de su vida, deja un

gran vacío en el foro, en la prensa y en el Parnaso cordobés. A él se debió la creación de la Sociedad literaria que hace muchos años inauguró en esta capital los Juegos Florales; él dirigió varias publicaciones periódicas, y siempre se buscaba su inteligente concurso cuando se proyectaban empresas patrióticas ó científicas. No hace muchos días le arrebató la muerte á la ilustre y digna compañera que eligió su corazón, cuando este nuevo golpe pone otra vez a prueba la resignación de sus entendidos hijos, que ya han revelado sus especiales aptitudes en las tareas y nobles luchas de la inteligencia. Acompañamos á estos, que con su colaboración nos favorecen, y á sus virtuosas hermanas, en esta triste situación á que los condenan estos repetidos golpes, y al depositar una flor sobre la tumba del consecuente y leal amigo de la infancia, elevamos una plegaria á Dios para que haya acogido su alma en su seno misericordioso.

—**Subasta.**—El 25 se subastaron los arbitrios municipales de pesos y medidas, de degüello de reses y de licencias para ventas en las vías públicas en las Cajas Reales.

—**Efemérides.**—Hoy.—1688.—Bombardeo y toma de Cambrón por los franceses.—1871.—Los comunales incendian las Tullerías y otros edificios del Estado.

—**Nueva tienda.**—La Junta Directiva de la Sociedad constructora de la que por primera vez se levanta este año en el real de la feria, ha acordado introducir cuantas modificaciones necesarias para lograr la mayor elegancia y embellecimiento de referida tienda.

—**Reunión.**—A la que celebró anteayer el Tribunal del próximo certamen escolar, asistieron casi todos los cales de él á la Sala Capitalar.

—**Industriales.**—Desde hace algunos días están viniendo de Córdoba por la feria á establecer puestos para la venta de los productos de su trabajo.

—**Trenes económicos.**—Ya han fijado los carteles con el anuncio de ida y vuelta que desde Vilches establece la Compañía de los ferrocarriles en la vía de Madrid, con motivo de nuestra renombrada feria; el precio de los billetes desde Villa del Río ó Montoro es de 6 pesetas en segunda clase y de tercera. De Villa del Río saldrán los trenes en los días 1 y 2 á las 7 y 30 de la mañana, llegando á nuestra capital á las 9 y 30. El regreso se verificará saliendo de Córdoba en las noches del 1 al 2 y del 3 al 4 á las 1 y 15 de la madrugada, para llegar á Villa del Río á las 3 y 28.

—**Falta.**—Se ha dado conocimiento á la Alcaldía de un vendedor de carnes de cerdo que despachó un quarteron de tocino á una compradora con falta de once gramos.

—**Espectáculo.**—Han empezado los trabajos de instalación de un circo en el salón del paseo de la Victoria, donde se ofrecerán al público varias funciones, que empezarán mañana á las cinco de la tarde. En la compañía figura la intrépida aeronauta Madama G. L. dreaun, celebre en todas las capitales de Europa, que subirá en el globo á una altura respetable. Los ejercicios aéreos de esta notable artista le han conquistado muchos aplausos, y á

— 762 —
Esta parecía hallarse bajo el dominio de horrible acceso de cólera.

Saltando por la jaula, mordiendo con sus blancos dientes las barras de hierro, abriendo tablas con sus agudas uñas, rugiendo con infinita rabia, causaba terror el contemplarle.

—¡Humberto!—dijo el anciano con tranquilo acento.

—Padre mio...—dijo su interlocutor adelantándose.

—¿No está domado todavía este tigre?

—No, padre.

—¿Conque no puedes dominarle?

—No puedo. En vano he ensayado todos los medios. El hambre, la mirada, el espejo mágico, el castigo, la dulzura, nada han podido conseguir sobre esa naturaleza esencialmente salvaje.

Maese Eudes fijóse atentamente en el tigre, que no parecía en modo alguno dispuesto á recobrar la tranquilidad.

—¿No le deir—repuso el anciano di-

— 767 —
Pero al ejecutar este doble movimiento Baco escapó á la potencia de su mirada.

De un solo salto, el tigre se irguió amenazador.

El anciano se volvió bruscamente.

—¡Inmundo!—esclamó colérico.

Y surgió de su mirada tan terrible relámpago, que el tigre volvió á echarse enteramente domado.

Maese Eudes levantó la vara de acero y dió con ella un golpe vigoroso en el lomo del animal, que lanzó un rugido de dolor; después, abriendo la puerta de la jaula, salió de ella con magestuosa calma.

Humberto se hincó ante él de rodillas.

—¡Padre mio!—esclamó;—mi ¡maestro! ¡Nada es imposible! ¡Reconozco mi debilidad y proclamo vuestro predominio!

—Ahora bien,—repuso maese Eudes;—de aquí en adelante podrás entrar atrevidamente en la jaula de Baco, y dentro de muy poco dejarle andar

— 766 —
tener sus débiles miembros, arrastró el cuerpo de la fiera hasta el centro de la jaula.

El tigre domado alargó sus músculos y quedó inmóvil. Maese Eudes se inclinó más aún, sentóse sobre el lomo del animal, atrejo hacia sí aquella cabeza de espresion feroz, cogió con ambas manos las mandíbulas del animal, y separándolas bruscamente, abrió la roja boca toda herizada de poderosos dientes.

Humberto no pudo contener un grito de sorpresa.

El anciano no se fijó en ello siquiera, absorto como se hallaba en el examen de aquella boca enorme, de formidable aspecto.

—La dentición no está terminada,—dijo lentamente;—eso es lo que causa tus accesos de loca rabia, mi pobre Baco; pero pierde cuidado, antes de un mes te habrá vuelto yo tan manso y tan pacífico como el más cariñoso de los perros.

El anciano recogió la vara de acero que había dejado caer y se levantó,

— 768 —
rigiéndose á su hijo—que renunciaré á domar ese tigre?

—Renuncio á ello, padre, y estoy seguro de que nadie en el mundo seguirá más que yo.

—¿Es esa tu opinión?

—Sí, padre.

—Pues bien, ¡abre la jaula! Humberto retrocedió asustado.

—¡Abrir la jaula de Baco!

clamó.

—¿No me has dicho que ninguno de

medios ha dado resultado con él?

—Sí.

—Pues bien; yo quiero probar que únicamente tu fuerza de voluntad ha sido insuficiente para conseguir un resultado eficaz.

—Pero...

—¿No me has dicho que renunciaré á domarle?

—Sí, lo he dicho.

—¡Buena! Pues yo le domaré, voy á domarle en el estado de ferocidad en que se encuentra; yo, anciano como

tenario, voy á hacer lo que no pudes

en Madrid, en una de sus arriesga-
 asonaciones. Esperamos para el due-
 del circo buenas entradas, teniendo en
 la variación de los espectáculos,
 nombre de que viene precedido.
Gastos.—Los de la Academia y
 de música municipal de esta ciu-
 importaron el trimestre anterior
 88 pesetas y 39 céntimos.
Para las Carreras.—En los
 4 y 5 del mes próximo se espen-
 billetes de ida vuelta desde la es-
 de los ferro-carriles al primer pa-
 nivel del kilómetro número 4, línea
 Sevilla, para los que quieran asistir
 las Carreras de Caballos, siendo el
 de referidos billetes 3 reales en
 de segunda. La salida se verifi-
 a las dos y media de la tarde, y el
 a las 6 y 30.
Declaracion.—Para prestar
 llama el juzgado de la derecha de
 a Joaquín del Pino, vecino úl-
 tamente de Sevilla.
Gobernador.—El de Sevilla,
 don Enrique de Leguina, aprecia-
 amigo nuestro, ha pasado por esta
 para Madrid, de donde regresará
 de muy breves días. A su regreso
 probable se detenga en Córdoba.
R. I. P.—Ha fallecido en Madrid
 noche del Martes al Miércoles el ex-
 centísimo señor don Eduardo Gaset y
 tinte, fundador propietario de nuestro
 popular colega *El Imparcial*, ex-minis-
 de Ultramar y Senador del Reino. El
 señor Gaset, por su honradez y su ilus-
 tracion, es una pérdida sensible, y nos
 dolamos al dolor de su estimable fa-
 milia y numerosos amigos.
Pensamiento.—Los que des-
 conocen el amor de la familia, no com-
 prenderán jamás, ni sabrán sentir el
 verdadero amor de la patria.
Escuelas Pías.—Sostienen es-
 en España 43 colegios y 870 pro-
 fesores, proporcionando educacion á
 3800 alumnos.
Cantar.—Cuando seas venturo-
 el mundo tu dicha esconde,—por-
 que la dicha es un fruto—que los insectos
 se comen.
Autoridad.—Por dimision del
 señor don José Luis Rubio del cargo de
 alcalde de Priego, ha sido elegido en su
 lugar el señor don Rafael Ruiz Amores.
Molina.—Una de aceituna en la
 plaza de Montoro, pago de la Nava, se
 subasta el 24 en el juzgado de la de-
 recha de esta capital.
Apéndice. El del amillaramiento
 de Villaviciosa está á la vista hasta el 2
 de Junio.
Plazas.—Están vacantes las tres
 de médicos cirujanos de Bate, con do-
 tacion de 990 pesetas, y hasta el 20 de
 Junio se pueden solicitar.
Estanco.—Se va á proveer uno
 de la Rumbia. Se admiten solicitudes
 durante 15 dias.
Matricula.—Hasta el 29 está
 en manifiesto la del subsidio industrial
 de Guadalcazar.
Confirmacion.—Prévio infor-
 me de la Seccion de Gobernacion del
 Consejo de Estado, ha sido confirmada
 la suspension del Ayuntamiento de Vi-
 llanueva del Rey, decretada por el señor
 Gobernador de esta provincia con fecha
 ocho de Marzo próximo pasado.
Viage.—Ha llegado á Montoro
 estos dias nuestro distinguido amigo se-
 ñor don Antonio Garijo y Lara.
Edicto.—Por uno del Juzgado de
 Priego se llama á José Megias Arofano,
 para que cumpla la pena que se le ha
 impuesto por usar nombre falso.
Padron.—El del impuesto equi-
 tativo al de sal está á la vista hasta
 mañana en Benamejí.
Tormentas.—Las de estos dias
 han causado grandes estragos en los
 pueblos de Granada. La del 14 en Ni-
 vola arrojó un rayo sobre la cumbre
 del monte Zahor, partiendo una roca,
 matando á un pastor, que pudo salvar
 su vida y matando tres reses lanaras.
¿Qué tal?—Estando en una ta-
 berna de Málaga estos dias José Burgos
 Juan Lopez, con la mujer de aquel
 Juan Lopez, esta disparó un pistoletazo
 al Lopez, que murió á poco. La Ruiz y
 su marido han sido presos.
Vacante.—Lo está en Sevilla la
 plaza de médico de entrada del hospital
 central, con 1250 pesetas. Se dan para
 solicitar treinta dias.
Registro.—Al de la propiedad
 de Alora aspiran nada menos que quin-
 te letrados.
Lluvia.—El miércoles estuvo to-
 el dia lloviendo en Málaga.
Regreso.—Ya ha vuelto á Se-
 ñor don Arzobispo, de su visita al
 prestazgo de Estepa.

Santuario.—En el de Nuestra Señora de la Fuensanta de Villanueva del Arzobispo (Jaen), va á fundarse un convento de Trinitarios descalzos.
Desgracia.—Al bañarse el lunes en el puerto de Málaga con otros dos un joven de once años, hijo del conocido facultativo señor Benot, pereció ahogado.
Acordado.—Parece lo está el ascenso á Magistrado de uno de los jueces de Sevilla.
Entre boemios.—¿Qué harías tú si te encontrases veinte mil pesetas en billetes del Banco? Muy sencillo: pondría inmediatamente un anuncio en los periódicos ofreciendo cien pesetas de recompensa al que los hubiese perdido.
Romeria.—Una junta de católicos sevillanos organiza una al Santuario de la Virgen de Consolacion de Utrera para el dia 29.
Cambio brusco.—El de los pasados dias ha causado bastantes destrozos en Valencia, habiendo el huracan arrancado, entre otras cosas, una gruesa palmera del penal de San Miguel, cuyo tronco media 20 metros, alcanzando en su caída á un confinado, á quien ocasionó la muerte.
Ojo.—Se ha presentado el cólera en la Mesopotamia, por lo que se han declarado súcias las procedencias del Golfo Pérsico.
Ministerio.—El de Fomento no ha fijado aún el dia en que ha de inaugurarse la Exposicion de Bellas Artes.
Canónigo.—El de Calaborra señor don Vicente Catalina, ha sido nombrado dean de la catedral de Huesca.
Notarías.—Cinco hay vacantes en el territorio de la Audiencia de Granada. Dos se proveerán por traslacion y las otras tres por concurso.
Soldados.—Ya habrán salido de Madrid 1070 para Ciudad-Real á fin de combatir la langosta.
Libro.—Uno muy curioso acaba de publicarse en Bélgica, demostrando que en todos los paises de Europa se gasta infinitamente mas dinero en bebidas, que en los armamentos para defender el territorio.
Los niños lloran por ello.—Se dice que la mejor manera de preparar el Aceite de hígado de bacalao, es la forma de una emulsion: tal como es la Emulsion Scott, lo deja sabroso como leche, y los niños tanto les gusta, que por ello lloran. No hay ninguna duda que en forma de una emulsion se puede tomar esta desagradable medicina con gusto, además de ser con los hipofosfitos de cal y de sosa, un remedio excelente para los niños demacrados y débiles. Como remedio para la tisis, la tos y todas las enfermedades de la garganta, es sin duda sin rival; que lo prueben los que padecen estas enfermedades. 3
El Aceite de hígado de Bacalao preparado por Lanman y Kemp, y el Pectoral de Anacahuita, son los dos remedios por excelencia para todas las enfermedades de la Garganta, el Pecho y los Pulmones. 75
 Si es lastimoso ver toser á una persona mayor, es imposible soportar el espectáculo que ofrecen los niños cuando les acometen los accesos de tos debidos á los resfriados, á que tan expuestos están por la excesiva delicadeza de sus mucosas. Las madres previsoras obrarán con acierto dando desde luego á sus hijos, y sin esperar al mal, el Jarabe de Sávia de Pino marítimo de Lagasse, que tiene un gusto agradable, y es aceptado y digerido perfectamente por la niñez. 11
 Nota del resultado del registro de ganados verificado el Miércoles 21 de Mayo de 1884, para el abasto de carnes de la poblacion.

Número de reses mayo-ros.	Abastecedores.	Precios P. O.
12 D.	Manuel Lopez.	1 43
3	Pedro Cabada.	1 44
6	Andrés Ayllon, con algunas rastras.	1 44
3	Francisco Vasallo.	1 44
7	Francisco Gonzalez.	1 45
2	Rafael Navarro.	1 45
7	Marqués de los Castellones.	1 46
1	Rafael Sanchez.	1 50
12 D.	Mariano de Dios, cabrio con algunas rastras.	1 32
2	Rafael Molina, id. id.	1 32
24	Mateo Gimenez, lanar.	1 33
50	Ramon Cervera, id.	1 33
15	Lázaro Megias, id.	1 33
50	Rafael Garcia, id.	1 33
14	Gregorio Garcia, id.	1 34
50	Rafael de Dios, id.	1 34
10	Rafael Rodriguez, cabrio con algunas rastras.	1 34
50	Ramon Cervera, cabrio.	1 35
20	Manuel Casas, lanar.	1 35
50	Ramon Cervera, id.	1 40

 Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo. Precios: En Administracion 1'44 en reses mayores y 1'56 al público. Menores 1'28 en administracion y 1'40 al público.
SOCIEDAD ECONÓMICA CORDOBESA DE AMIGOS DEL PAIS.
 El Domingo 25 del corriente se dará principio al examen de los niños que tienen presentadas sus instancias solicitando tomar parte en el certamen anunciado por esta sociedad.
 Y para que llegue á conocimiento de los interesados, se hace saber que el acto tendrá lugar en el salon alto de las Escuelas pías á las doce de la mañana. Córdoba 23 de Mayo de 1884.—El Secretario, *Pedro Rey*.
REGIMIENTO CAZADORES DE VILLARROBLEDO 23 DE CABALLERÍA.
 El dia 27 del actual á las 12 de su mañana se venderán en pública subasta doscientas cincuenta y ocho cabezadas de pesebre que tiene cumplidas el expreso, cuyo acto tendrá lugar en el cuartel del Marrubial. Córdoba 21 de Mayo de 1884.—El Jefe del Detall, *Carlos Delgado*.
MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.
 El lunes 26 del corriente, á las 10 de su mañana, continúa la subasta de alhajas, de los empeños vencidos del mes de Julio del pasado año de 1883 de la Sucursal 2.ª, y de los no vendidos de la Central y Sucursal 1.ª, anunciados oportunamente.
 Lo que se pone en conocimiento de los interesados para los efectos consiguientes. Córdoba 23 de Mayo de 1884.—El Contador accidental, *Rufino Gomez*.
COMUNICADOS.
 Carpío 11 de Mayo de 1884.
 Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA:
 Muy señor mio y de mi más distinguida consideracion: Habiéndome dignado hacer pública en su apreciable periódico del diez y nueve del pasado mes, mi absolucion en la causa que por supuestas injurias y calumnias al alcalde que fué de esta villa, Manuel Bioques Mesa, se me seguia en el juzgado del Congreso en Madrid, y cuya sentencia ha sido recientemente confirmada por la Audiencia de aquel Territorio, espero merecer de su amabilidad se digna hacer público mi eterno agradecimiento hacia aquellas personas que desinteresadamente, sin más lazos de amistad, conocimiento ni relaciones que la causa de la justicia contra toda arbitrariedad, son los heraldos de los desaherados de la fortuna y del injustamente perseguido. Estos, estimado Director, son: mi defensor el ilustrado joven abogado de Madrid don Juan Alvarado y Saz; mi hábil procurador D. Luis Lumbreras, y en primer término, la empresa del ilustrado periódico *«El Día»*, cuyo señor director propietario el Excmo. Señor marqués de Riscal, emplea sus cuantiosas rentas en pagar expediciones científicas; en ilustrar y moralizar el país; en velar como representante de las Ligas de Contribuyentes por los intereses de estos; en ser el amparo del débil contra los abusos del poder y de los magnates; como ha sucedido en mi dicha causa, por haber denunciado en la prensa los escandalosos hechos de *«allanamientos de morada, esacciones ilegales y distraccion de fondos llevadas á cabo por un alcalde á quien no debo calificar»*.
 Todo contribuyente y hombre de sentimientos rectos, debiera contribuir con su óbolo al sostenimiento de una empresa que como la del periódico *«El Día»* tantos y tantos sacrificios está haciendo en defensa y beneficio de los intereses generales.
 Enrique Moron y Cortés.

Las Ligas de Contribuyentes deben de organizarse en todos los pueblos; pero desgraciadamente en esta provincia sólo ha venido imperando el caciquismo, enemigo de toda institucion que tienda á la moralidad y la justicia.
 Terminaré dirigiendo un cariñoso y expresivo saludo á los que, con gran interés, han velado, sin conocerme, por mi honor y el de mis amados hijos, haciendo imperar la verdad sobre el error...
 Tambien, y aprovechando esta oportunidad, tengo una indecible satisfacion en hacer pública mi gratitud hacia los Tribunales de justicia por su rectitud, absolviéndome libremente en las múltiples causas que, por diferentes calumniosos conceptos, en poco más de un año se me han seguido por querrelas de mis perseguidores.
 Pecaría de ingrato (falta en la que no quiero incurrir) si no les dedicase en esta un pequeño recuerdo de verdadero y sincero afecto á mis buenos amigos é ilustrados abogados defensores en Sevilla, don Bonifacio Garcia Pego; en Córdoba, don Rafael Garcia Lopera, y en Bujalance, don Francisco de Castro y Priego; y á mis procuradores respectivamente, don Toronado Perez y Rodriguez, don Manuel Gutierrez de la Concha y don Cristóbal Giron, que todos han cumplido su delicada mision con el mayor acierto desinterés y desvelo.
 No quiero tampoco dejar en olvido á la ilustre ciudad de Bujalance, de la que siempre en mis infortunios, por defender la causa pública, he recibido las más inequívocas muestras de simpatía y cariñosa hospitalidad. Reciban todos por ello, aunque tarde, este recuerdo que les dedico de gratitud y cariño.
 Algo me queda que decir para los sencillos y honrados habitantes del Carpío, á cuyo pueblo me trajo el destino, y al que tantos y tan inolvidables motivos me ligan. Sus dignos hijos (sin salirse de las vias legales) compactos y unidos han marchado ayudándose y dándose su apoyo en la gran empresa de moralizar la administracion municipal y destruir el caciquismo, rémora de todo progreso, especie de solitaria ó ténia destructora que deja anémicos y sin fuerzas á los pueblos. Me felicito de ello y por todos los que han contribuido á dicho fin y sufrido conmigo atropellos y persecuciones, y sobre todo, por las valientes y bellas carpeñas, que cual otras hijas de Esparta, han conducido á sus hombres al combate en defensa del interés comun de la razon, la libertad y de la justicia ultrajada. Sirvales á ellos y á ellas de satisfaccion mi entusiasta declaracion, en la seguridad de que mientras me favorezcan con la decision y lealtad que hasta aquí, no abandonaré el puesto de honor que en defensa de sus intereses y el bien público me han confiado, y hasta vencer continuaré luchando con la fé que inspira la idea, y con el entusiasmo que engendra al cariño de un pueblo digno, que siempre y en los momentos de mayor terror y peligro he encontrado firme y me ha salvado de la muerte moral, destruyendo con su concurso las intrigas y calumnias de mis enemigos, arrancando del brazo asesino el arma homicida, cual lo hizo, con exposicion de su vida, un pobre hijo del pueblo... el valeroso joven Fernando Cobos Prieto, del que jamás olvidaré accion tan noble como generosa.
 Dispense usted, señor Director, haya molestado demasiado su atencion, y dándole anticipadas gracias, se reitera de usted con la más distinguida consideracion atento sustritor s. s. q. b. s. m., *Joaquin de Cros y Fontan*.
 Señor director del periódico el DIARIO DE CORDOBA:
 Muy señor mio y del mayor respeto: A consecuencia de mi traslacion á esta capital, me han sido entregados los protocolos que constituyen la notaria de don Federico Barroso y Lora, cuya rectitud é ilustracion dieron á su archivo grande importancia.
 Como este hecho afecta directamente á los intereses del respetable público de Córdoba, ruego á usted le dé cabida en las columnas de su acreditado periódico, en armonía de lo que dispone el artículo 25 del reglamento general del notariado.
 Le doy gracias anticipadas, suplicándole me dispense la molestia que le proporciono, y llenando el deber de dignificar á sus lectores la mas sentida expresion de mi homenaje, queda suyo afectísimo s. s. q. s. m. b.
 Enrique Moron y Cortés.
ADMINISTRACION DEL MATADERO Y CARNICERIAS.
 Semana del 15 de Mayo de 1884.
 Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.
 Reses degolladas en la semana.
 Kilos.
 82 cabezas de ganado vacuno. 10,868

188 idem de lanar y cabrio. 2.583
 Total consumo. 18451
 Movimiento de la Bolsa de Quiebras. Pts. Ots.
 Existencia á fin de la semana anterior. 2816 15
 Ingreso obtenido en la presente. 64 45
 Existencia que resulta para la entrante. 2880 60
 En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen, de los cuales con esta fecha tengo dada cuenta al Excmo. Ayuntamiento.
 Córdoba 21 de Mayo de 1884.—El Administrador, *José Maria Barbujo*.
Boletin religioso.
 —Hoy, San Juan Francisco Regie, confesor.—Mañana, San Gregorio, papa y confesor, y San Urbano, papa y mártir.
 —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas del Cister, por los Excmos. Sres. Duques de Almodovar, en sufragio de sus difuntos.
 —Continúan en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo los ejercicios del Mes de Mayo, á las oraciones.
 —Continúan en las Iglesias parroquiales de San Miguel, San Nicolás de la Villa, Salvador, Trinidad y Espiritu Santo, y en la de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.
 —Continúan en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Marta, á las seis de la tarde.
 —Continúan en la Parroquia de San Pedro, á las 8 y media de la mañana, despues de una misa rezada en el altar de Ntra. Sra.
 —Continúan en la capilla parroquial del Sagrario, á las oraciones.
 —Continúan en la Iglesia Parroquial de Santiago, coateados por los Excmos. Sres. Marqueses de Benamejí.
 —Continúan en la Parroquia de la Magdalena, á las seis y media de la mañana, y á continuacion se celebrará una Misa rezada en el altar de la Santísima Virgen.
 —Continúan en la iglesia de San Francisco al toque de oraciones.
 —Continúan en la Iglesia parroquial de Santa Marina, al toque de oraciones.
 —Continúan en la Iglesia de los Padres de Gracia á las cinco y media de la mañana.
 —Continúan en la Iglesia del convento de religiosas de la Encarnacion, á las seis y media de la tarde.
 —Mañana, á las diez, se celebrará en el Convento de la Encarnacion una solemne funcion á las Flores de Maria, en la que predicará el V. P. Misionero del Sagrado Corazon de Maria Señor Don Cecilio Sanchez.
 —Mañana celebrará la Asociacion Josefina, en Jesús Crucificado, los ejercicios mensuales; á las ocho y media será la comunión general, y por la tarde á las cinco los ejercicios de estatutos, con sermón, terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.
 —Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.
Espectáculos.
GRAN TEATRO.
 COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.
 Funcion para hoy, (4.ª de abono.)
 Debut del primer tenor Sr. Guglielmo Rubis.
 La ópera en 4 actos, *Hernani*.—A las nueve.
 PRECIOS.—Plazas y palcos principales, 120 rs. 40 cts.—Palcos segundos, 80 40.—Butacas con entrada, 20 40.—Delanteras de anfiteatro, con idem, 12 40.—Asientos de idem con idem, 8 40.—Delanteras de paraiso con idem, 6 40.—Entradas para palcos, 6 40.—Idem de paraiso, 4.
CIRCO DEL GRAN CAPITAN.
 Grandiosa y sorprendente funcion.
 Debut de la célebre Compañía Turca de los badinios de War, para el Domingo 25 de Mayo de 1884.
 La gran acoumulation, ó «La Fundacion de Babilonia».—«Gran paseo aéreo».—«Las espingardas africanas».—«Descanso de 15 minutos».—«El hombre de goma ó la bebida diabólica».—«Saltos mortales de batallas».—«Los moros en los remolinos de las arenas africanas».—«Volar sin alas».—A las 5 y media de la tarde.
 PRECIOS.—Palcos 10 reales 40 céntimos.—Silla con entrada 4 reales.—Entrada general 2 reales.—Medias entradas para niños y militares, 1 real.
IMPRESA DEL DIARIO DE CORDOBA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los testículos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para curar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castellan, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saez de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,924.—«Soissons Alsac», el 10 de enero 1868. Hace dos años que padecía, se un el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry.» Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más.—«De Chasseles», condesa de Gourgues.»

Número 72,448.—La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales e insomnios pertinaces.

«Cura número 62,845.»—Señor Bouillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Número 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritación nerviosa, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,277.—Señor Roberts, de una concusión pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El señor Doctor-médico Martín, de una gastritis e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, en ante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor-médico Shortland, de hidropesía y estreñimiento. Número 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de escesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustina Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Alomar y Uriach.—Baudilio Buñil y Cia.—Emilio Martignole.—Amadeo Gros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y ultramarinos del país. Depósito en esta Ciudad: don Francisco Aviles, Cuesta de Lujan, Sres. Marquez y Urbano, Alfaros 17.

Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut. Farmacéutico de 1ª Clase, en París. Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles. Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la extenuación causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria, la calentura, el diabetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al físico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como también de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche. Depósito en París, 8, RUE VIVIENNE y en las principales Farmacias y Droguerías.

DELICIA ORIENTAL. Celebrado Licor que ha obtenido la mas entusiasta acogida del público de Barcelona. Recomendado muy eficazmente reputados Catedráticos y Profesores en medicina. Léanse los dictámenes que acompañan cada botella. Se hallará de venta en el establecimiento de Don Eugenio Vazquez, Gondomar 2.—Fabricantes Poisson, Palay y Compañía, Barcelona. Representados en Córdoba, por don Carlos Pagés, San Pablo 44.

FLUIDE IATIF DE JONES. Fabricante de Parfumería Inglesa extra fina. PARIS, 23, Boulevard des Capucines (a la fresca salida del Grand-Hôtel).—LONDRES, 41, St-James Street. se ha hecho una reputación mundial por sus propiedades benéficas: suaviza el cutis, lo embellece, lo hace flexible, y calma las irritaciones causadas por los cambios de temperatura. Limpia los granos y las arrugas y da al cutis la frescura y el brillo de la juventud. Usar solo aplicación hasta para hacer desaparecer las grietas de las manos y de los labios. se conserva bajo todos los climas, cura las inflamaciones causadas por la marcha y es indispensable para la toilette íntima de las damas. preserva todas las cualidades suavizadoras del Fluide Iatif y en perfume exquisito. (llamado la Juvenille) polvo sin ninguna mezcla química, para los cuidados del rostro, dándole y conservándole la juventud y la frescura. Para el tocador.—Esta agua, que posee un perfume exquisito, refresca y tonifica el cutis, haciendo desaparecer instantáneamente las picaduras de los insectos. DOS MEDALLAS DE PLATA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878. Precio: 5 francos.

Hostias contra calenturas. 19 años de seguras curaciones, en toda clase de Tercianas—Cuartanas y Cuotidianas. 48 Hostias, método y el porte, por 6 pesetas 25 céntimos. La Efervescente antibiliosa, estomacal y muy grato purgante. Caja y porte 5 reales, Farmacia de Sarasa Carrera de San Jerónimo, 49 Madrid. En Córdoba: Farmacia de

LA FUNERARIA. 17 Cuesta de Peramat 17. Ataúdes forrados para párvulos, desde 12 reales para adultos 45. Alquiler de capilla, completa, 60. Elegantes féretros metálicos, última novedad y capillas de lujo. Esta antigua casa sigue vendiendo tan barato, directamente al público, porque no tiene relación ni inteligencia directa ni indirecta con agentes ni consejeros que exijan, con o de costumbre, su enorme tanto por ciento.

ANTONIO CARO.—LA MERCED. Torremalmuerta. Córdoba. Construcciones Mecánicas y Fundición de Hierro y Bronce. Máquinas de vapor, prensas, Molinos harineros, Depósitos de hierro para aceite, Bombas, Balcones, Armaduras, Máquinas Agrícolas, Tuberías y todo lo concerniente a construcciones en hierro. Dirección: a sus propietarios los señores Antonio Caro y Hermano.

LA SULTANA. El gran surtido que quedó el año pasado en PANOLERIA DE MANILA se ha rebajado en un 25 por 100, a pesar de los precios fabulosos á que entonces se vendieron. También se ha recibido un estenso y variado surtido en toda clase de artículos, tanto para señora como para caballero, á precios, como siempre, arregladísimos. ARCO REAL 15. 8-5

Polvos Brefsóicos contra el ABORTO del Dr. Miró y Borrás. Medicamento seguro para prevenir y combatir el ABORTO, cuando este no sea motivado por alguna de las causas indicadas en el prospecto que se reparte gratis. Depósito en Córdoba: Farmacia de D. Jaquin Fuentes, S. Fernando 43. Arrendamiento. Desde el día se hace de la cochera de la calle Pedregosa núm. 28. Para trasladarla en la misma casa. 84-2

Gran Bazar de los Diamantes Americanos de Madrid. 100.000 OBJETOS DE NOVEDADES. En bisutería montada con diamantes Americanos, que se confunden con los verdaderos de gran valor: los estos objetos están montados en oro de ley y es hoy el bijou, farori du beau sexe. Ante jaja cristall roca, 82 reales, garantizados, jasmelos teatro, marina y campana, desde 4 pesetas 50 céntimos en adelante. Vengan y visiten nuestro Bazar, donde se encuentra libre y los precios marcados por pesetas en todos los objetos, y hallaran un abundante surtido, calle Lobería número 29, en Córdoba. Solo por 12 días, Casa única en Córdoba, 84-2

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO PANCREÁTICO DEFRESNE. TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO. Han de leer lo siguiente: Esta nueva preparación de Aceite de Hígado de Bacalao, posee no solamente todas las virtudes y propiedades de tan precioso remedio, pero tomase también, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos más delicados y es de segura asimilación con la afortunada adición de Pancreatina. Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de París, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los Hospitales de la Capital. Hoy día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado Pancreático de Defresne como único agente para curar radicalmente el RAQUITISMO, LA TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación. DEFRESNE, proveedor de los Hospitales de París, Autor de la Peptona, y en las Farmacias. En Córdoba señores Marquez y Urbano.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO de BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos. Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrofula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados. Dr. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc. Certificado: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasión de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas. Además estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la resurgitación. Dr. MANUEL S. CASTELLANOS. Habana Marzo 8 de 1883.

Agua de azahar triple de Lucía. 27. Nuestra «Agua de azahar» obtenida el vapor, á pasar de concentración, carece de principio apremuntático, por lo que es prescribiéndose como grata al paladar, como anti-pasmódica, anti-espasmodica, y contra los vómitos de los niños que lactan. «Uso.» Como preservativo, echa una cucharilla en una taza de tibia, ó té, ó agua azucarada; los espasmos la tercera parte en la misma taza de tibia, etc., y los vómitos de los niños una cucharilla de café antes y después de cada mar. Precio, 5 reales, botella. Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado Don José Lucía Alfaros 9, Córdoba. Venta y arrendamiento. Se venden en el cortijo de Salinas, término de Aguilera, y una legua de distancia de la estación férrea, 480 pies de campo. Se arrienda el cortijo de Teba, tuado en esta campaña, con huerta, siendo el tercio de agua de 332 fanegas de tierra. Para tratar y tomar antecedente, en la casa de su administrador, calle de Céspedes 6, duplicado.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa calle del Romero número 38. Para tratar, en la de Pedregosa número 2. Arrendamiento. Se ha desde San Juan próximo del portacero, á la casa calle de Lardos número 22, donde actualmente encuentra el lapidario. Para ajustar y condiciones, plaza de Benavente número 32. Piano. Se vende uno magnífico de media cola, con seis y media octavas, de una muy acreditada fábrica inglesa. Dará razón, de 4 a 6 de la tarde en la calle del Comercio, 6, Centro de negocios. Establecimiento de muebles de Francisco Serrano Real, situado en la calle de Gondomar número 1, al lado de el fotógrafo, Oses. En este establecimiento contrará el público un variado surtido en muebles de buena construcción y solidez, en todas clases, formas, á precios arreglados, y domar núm. 1. AVISO. En el establecimiento de óptica de don Juan Viola, se acaba de recibir un magnífico surtido en aparatos de óptica, electricidad, mecánica; id. dinámica reactiva, relojes despertadores norte-americanos; cromos de gran tamaño e impresos y religiosos; autóscopos, aleoscopos, y aparatos de vapor eléctrico para juguetes de niños. Buen surtido en objetos religiosos. Glos. Desde el microscopio para conocer insectos etc., al mismo precio de 1 peseta 50 céntimos.

ACEITE PURO de Hígado de Bacalao. Preparado por LANMAN y KEMP. Único e infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en unión del PROCTORAL DE ANACARDITA, ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos. Consumos y tisis. Para la venta al por mayor Sres. Don Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la Aceña de Villa del Río, situada en el Centro del Guadaluquivir, con ocho pares de piedras, de ellas tres francesas, con su correspondiente limpiadora; todo el artefacto montado á la mayor perfección, constando de tres edificios sólidamente contruidos, y con una presa de fuerte sillería; se comprende en la enagenación una casa en la calle Real de dicha villa, llamada de la Acaña, y un espacioso local en la calle Pescadería, para albergue de las caballerías de los moledores. Informará y dará antecedente, y precio de la venta, don Ramon Barreda y Verjano, residente en Córdoba, calle de Céspedes número 6, duplicado, y en Madrid con Antonio Perez Guerrero, calle de Goya número 8 principal. 84-5

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante en un piso alto y varias habitaciones de la casa núm. 9 plaza de San R. facel. Para tratar en la misma casa, que vive su dueño. 84-2

Vinos de Valdepeñas. En el acreditado depósito de Deigaco, calle Diego León número 5, se venden vinos de Valdepeñas legítimos, premiados en varias exposiciones nacionales y extranjeras, á precios módicos; se están haciendo grandes partidas, y se exhiben para el propio consumo. También se dan vasijas para la venta de la capital.